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街道：
会就村民反映的问题向村里核实

前天下午，记者联系上了三溪村村委会的邵主任。邵主任说，
茶山改造是梨洲街道农办布置的，改造地块也是经国土部门批准，
并经过招投标，完全合乎规定。只是个别村民对此有怀疑。

至于村民反映的复耕改田补贴一事，邵主任表示，余姚市里确
实有每亩8万元的补贴，但复耕地块的位置不是村里决定的。开
挖茶山是因为这两年茶山无人承包，茶树也需要更新品种，改造之
后会种植新茶树或是果树。

梨洲街道农办主任陈女士在接受记者采访时说，茶山属于集
体土地，如果当下没有承包到户，是可以进行改田的。改田的前提
是召开过村民代表大会，村民们应该知情。记者表示，采访期间三
溪村许多村民都说对开挖茶山不知情，之前村里也没有征求过村
民意见。陈主任对此表示，会向村里核实情况。

记者 孔玲

有着50年历史的茶山
十余亩

余姚梨洲街道三溪村多名村民前天向晚报热线87777777
反映，该村向家弄片区有着50年历史的茶山，最近被村里强行
毁掉了十余亩，说是为了复耕需要。村民们认为，村里还有不
少土地荒废着，为什么这些土地不复耕改造，偏偏要毁掉茶山？

昨天下午，在余姚向家弄山脚下，村民站在被烧毁的茶树旁。
记者 孔玲 摄

现场：
有50年历史的茶山被挖掉了十余亩

前天下午，在三溪村向家弄片区，71岁的村民李纪刚等带着
记者，穿过一人高的荆棘杂草，来到有着50年历史的茶山脚下。
记者看到，茶山山腰和山脚下种植着30多亩茶树，均有半人多
高，长势很好。但记者站立的位置，残留着一片焚烧后发黑的茶
树桩。

“这些都是被烧毁的茶树。有十余亩茶树被村里强行挖掉
了！”李纪刚说，茶山是老一辈村民吃了很多苦才开垦出来的，50
年前开山很不容易，依靠的是铁锹等工具，“现在很多老人都去世
了，他们希望下一辈人能把茶山保护好。”

村民李建苗指着立在茶山边的一块牌子说，这是村里前几天
立的，上面贴有工程建设项目施工中标通知书以及中标单位资质
证书等，因为村民阻止施工，村里才公示的，之前村民并不知道茶
园要被挖。

村里说是为了复耕
村民说我们不知情
余姚梨洲街道回应

会就村民反映的问题向村里核实

村民：
复垦耕地是不是非要毁掉茶山？

曾当了十几年村生产队长的71岁老人何长海，是当年开垦茶
山的村民之一。在向家弄梁烈桥头，他告诉记者，三溪村是由向家
弄、溪西和三溪口三个自然村合并而成的，之前这块茶山属于向家
弄村，平时有人承包管理。茶山生产的茶不愁销路，村民们自己想
喝茶也很方便。三年前，村里不让村民承包茶山了，说是要改良
田。“要复耕，梁烈桥的东边还有十几亩荒地，为什么非要毁掉这么
好的茶山呢？”何长海说，最近两三个月，村里先后三次派人来挖茶
山，都被村民阻止，但也已经挖掉了十余亩。

70岁的村民何岳来告诉记者，村民没人同意这么好的茶山被
毁，村里这么做，听说是为了拿到余姚市里的复耕改田补贴款。村
民袁顺桥认为，村里至少应该提前公示，听听村民的意见。

村民韩建潮表示，即便把茶山改成了农田，以后种什么也是个
难题，因为山上没有水，种植水稻等农作物不现实，除非种树种
茶。如果挖掉现成的茶园再种植新茶或果树，岂不是资源浪费？

“我们不为个人利益，只希望村里复原茶园，交给愿意承包的
人管理好。”村民们表示。


